La UIC: tecnologías libres en la informatización de la sociedad cubana.



La Habana, 15 de nov (RHC) A propósito de la reciente celebración del evento internacional CubaConf-2017, en el Colegio Universitario San Gerónimo de La Habana, en su segunda edición, Aylín Febles, presidenta de la Unión de Informáticos de Cuba (UIC), dialogó sobre el quehacer de la organización, los estatutos y el código de ética, políticas, leyes y formación académica en el campo del software libre, unidas a las propuestas para las políticas públicas.

De este modo hemos conocido que la joven institución ha participado activamente, no solo en esta conferencia internacional por el uso de las tecnologías libres en nuestro país, sino en el desarrollo de diversas actividades como encuentros de socialización tecnológica, intercambios en materia de aplicaciones cubanas, Día de las niñas en la tecnología, el Día del Internet seguro en febrero, tres jornadas anuales de las TICs, el Cibersociedad 2017 y otros espacios que han sido cruciales para coincidir en espacios virtuales y reales, a fin de potenciar la creatividad y determinar de igual forma la posición de Cuba en cuanto al uso del software libre.

De manera que instituciones como la Unión de Informáticos de Cuba (UIC) tienen un papel fundamental en este proyecto nacional. La UIC cuenta con 8000 miembros, profesionales graduados de carreras afines y una representación de trabajadores no estatales, quienes abogan por un acceso a Internet más abierto y para esto ya tienen un acuerdo de colaboración con la empresa de telecomunicaciones de Cuba, ETECSA, según informó la presidenta de la institución.

Otro objetivo es recuperar la memoria histórica sobre la informática en Cuba y expandirse en los sectores académicos, de gobierno, empresa y proyectos no estatales, según ratificó la Presidenta de la organización.

Asimismo, se propició un debate sobre los requisitos necesarios para pertenecer a la organización, la capacitación y certificación, diseño de arquitectura de los servicios para facilitar la vinculación de los miembros con la organización, legitimación del campo profesional y la incorporación a las comunidades de desarrollo a través de plataformas integrativas así como la colaboración con otros países como España y Canadá.

Varios son los proyectos y campañas mundiales que abogan para hacer más asequibles los derechos de copia en el ciberespacio. En este sentido, se han efectuado encuentros y debates en el plano de la inclusión de la gestión de derechos digitales (DRM) por sus siglas en inglés, dentro del estándar del HTML 5 por parte de la World Wide Web Consortium (W3C), un consorcio internacional que produce recomendaciones para la World Wide Web, y cómo esta posición afecta a la comunidad de Software Libre y viola el acceso abierto a la cultura en la web.

Efectivamente, la UIC y muchos otros factores activos en la sociedad cubana como los órganos de la administración central del estado, los ministerios de comunicaciones, de educación y otros, están trabajando para llevar adelante el proceso de informatización tan necesario para el desarrollo del país, lo que constituye un gran desafío no exento de múltiples obstáculos.

No obstante, la expresa voluntad política de la más alta dirección del país, es una garantía de éxito que impulsa esta tarea de todos.

Sin dudas, Cuba apuesta por la informatización de la sociedad como un camino necesario que forma parte del modelo socioeconómico próspero y sostenible al que aspiramos y por el que trabajamos.

https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/147470-la-uic-tecnologias-libres-en-la-informatizacion-de-la-sociedad-cubana



Radio Habana Cuba